



XVI Sesión Ordinaria de la Comisión de Cooperación del Fondo Conjunto de Cooperación México-Chile



- Entre los días 26 y 27 de mayo se realizó la XVI Reunión Ordinaria de la Comisión de Cooperación del Acuerdo de Asociación Estratégica, la cual culminó exitosamente.
- Las partes acordaron orientar las acciones de cooperación enfocándose en 5 ejes: ciencia y tecnología, derechos humanos, género, medio ambiente, migración y gobierno digital.

tecnología, derechos humanos, género, medio ambiente, migración y gobierno digital.

- Asimismo, se reconoció el valor de las iniciativas de cooperación triangular con aliados como Nueva Zelanda y el Sistema de la Integración Centroamericana.
- Además, se dio a conocer el documento «Un aporte sostenido desde la Cooperación Sur-Sur» que incluye las contribuciones del Fondo como plataforma de cooperación al desarrollo (haz clic en la imagen abajo para consultar el documento).



“Mediante este acuerdo refrendamos los lazos de cooperación internacional entre AMEXCID y AGCID, y fortalecemos la hermandad que existe entre ambas naciones “.



¡Síguenos!



[@EmbaMexChi](https://twitter.com/EmbaMexChi)



[Embajada de México en Chile](https://www.facebook.com/Embajada de México en Chile)



[@embamexchi](https://www.instagram.com/embamexchi)



Delegación de AMEXCID realizó gira de trabajo en Chile



• La delegación de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), encabezada por el Mtro. Raúl Álvarez Villaseñor, realizó gira de trabajo en Chile entre los días 23 y 27 de mayo

• La delegación sostuvo reuniones con la Ministra de la Mujer y Equidad de Género (s), Luz Vidal Huiriqueo, para dotar de enfoque de género a las acciones de cooperación para



el desarrollo que emprenden México y Chile.

• Asimismo, en el marco del compromiso de México y Chile como aliados para incrementar la secuencia genómica del SARS COV2, se realizó una visita al Laboratorio de Virología Molecular y Control de Patógenos de la Universidad de Santiago de Chile y autoridades de la Facultad de Química y Biología.



• La delegación de AMEXCID se trasladó a Tomé, Región del Bío-bío para conocer más de las instalaciones de la caleta de pescadores de Dichato y el impacto que tiene el Fondo Conjunto de Cooperación en la calidad de vida de pescadores y sus familias en las regiones.

• Además, se realizó una visita al Parque Metropolitano de Santiago junto con el director (s), Eduardo Villalobos, para conocer el estado que guarda el proyecto sobre restauración del mural ubicado en la piscina Tupahue de dicho parque.

• Asimismo, nuestra Embajada albergó una reunión con la Embajadora de Nueva Zelandia en Chile, Linda Te Puni, representantes de AMEXCID y de la Agencia Chilena de Cooperación para



el Desarrollo (AGCID) para dar seguimiento al proyecto «Iniciativa triangular para aportar al desarrollo de comunidades indígenas de los tres países».



Representante de México ante la ALCE visitó Chile



- El Embajador de México ante la Agencia Latinoamericana y Caribeña del Espacio (ALCE), Gustavo Cabrera, realizó una visita de trabajo en Chile para establecer lazos con actores clave del sector espacial chileno.
- En el marco de su visita, sostuvo un encuentro con el Jefe de la División de Seguridad Internacional y Humana del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, Felipe Cousiño.



- En tanto, en el Ministerio de Defensa, dio a conocer al Jefe de la División de Desarrollo Tecnológico, Yerko Benavides, y al Director Espacial de la Fuerza Área de Chile, Luis Felipe Sáez, los ejes de trabajo en los que operará esta nueva agencia espacial regional.

- Asimismo, el Embajador Cabrera visitó las instalaciones del Centro de Modelamiento Matemático de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, desde el cual, el Dr. Florencio Utreras, coordina el programa *Copernicus* en Chile.

- La labor de la ALCE estará estrechamente vinculada con centros de investigación y la academia de la región y el mundo.



Encuentro con la Subsecretaria de Relaciones Exteriores

El Embajador Francisco Javier Olavarría sostuvo una reunión con la Subsecretaria de Relaciones Exteriores de Chile, Ximena Fuentes, oportunidad en la que se repasó la nutrida agenda bilateral en temas como la reactivación de mecanismos bilaterales, candidaturas en organismos internacionales y promoción cultural.



Presidente del Senado recibió al Embajador de México

El pasado 13 de mayo, el Presidente del Senado de Chile, Álvaro Elizalde, recibió en visita protocolar al Embajador Francisco Javier Olavarría.

Fortalecer los vínculos con el mundo parlamentario es un componente vital de la política exterior de México.



Reunión con la Ministra de Salud, María Begoña Yarza

El Embajador Francisco Javier Olavarría tuvo una reunión de trabajo con la Ministra de Salud, María Begoña Yarza, para hablar sobre la agenda regional en materia de salud.

En el encuentro se constataron varias coincidencias, entre ellas, la atención con perspectiva de género, y el reconocimiento de la importancia de conocer y compartir las experiencias que permitan avanzar en integración y cooperación en materia sanitaria.



Embajador se reunió con Subsecretario José Miguel Ahumada

- El Embajador Francisco Javier Olavarría se reunió con el Subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales, José Miguel Ahumada, para conversar sobre varios temas de nuestra nutrida agenda comercial.
- A través de la Alianza del Pacífico y la Organización Mundial del Comercio, México y Chile mantienen el compromiso de seguir promoviendo un comercio exterior más inclusivo.



Alianza del Pacífico



Encuentro del Embajador con el Gobernador de la Región Metropolitana



El Embajador Francisco Javier Olavarría sostuvo una reunión con el Gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego.

El propósito del encuentro fue promover la cooperación económica, cultural y social entre México y la Región Metropolitana.



Estudiantes de las Escuelas México celebraron el Día Internacional de los Museos



- En el marco de la conmemoración del Día Internacional de los Museos, alumnas y alumnos de las Escuelas México de las comunas de Santiago y Pedro Aguirre Cerda realizaron una visita guiada al Museo Nacional de Bellas Artes, junto con el Embajador Francisco Javier Olavarría, el director del museo, Fernando Pérez, y la Subsecretaria de los Patrimonios, María Paulina Soto.
- En esta oportunidad, los estudiantes disfrutaron de la exposición "El canon revisitado, una mirada al arte europeo desde América Latina", que contiene obras de Museo Nacional de San Carlos.



Visita a la Escuela México de la comuna de Pedro Aguirre Cerda

- Nos trasladamos a la comuna de Pedro Aguirre Cerda, para visitar la «Escuela México» junto con el alcalde de esa comuna, Luis Astudillo.
- En el marco de la visita, el Embajador Francisco Javier Olavarría tuvo la oportunidad de compartir y conversar con estudiantes y funcionarios de la escuela.
- ¿Sabías que este colegio cuenta con una reproducción en mosaico de la obra "Muchacha con girasoles" del artista y muralista mexicano Diego Rivera?



Conversatorio sobre el poeta Jaime Sabines

- La Embajada realizó el conversatorio “Un día más sin Sabines” sobre la obra y legado del gran poeta chiapaneco, Jaime Sabines.
- La actividad contó con la participación de destacados expositores del mundo de la escritura, entre ellos la poeta chiapaneca Chury Gumeta.
- Para ver el Facebook Live, haz clic en la imagen, o bien ingresa [aquí](#).



Embajada se sumó a la Campaña Arcoíris

- En el marco del Día Internacional contra la Homofobia, Lesbofobia, Transfobia y Bifobia, la Embajada de México en Chile se sumó a la Campaña Arcoíris del MOVILH, y desplegó la bandera LGBTIQ+.
- México mantiene el compromiso con la promoción de los derechos de la comunidad LGBTIQ+, en favor de contribuir a una sociedad más inclusiva y respetuosa.

